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Pugnan por seguir con ampliación de la infraestructura hospitalaria

Jueves, 21 de Octubre de 2010 00:00 

Escrito por José Luis Garcitapia 

CUERNAVACA. El Programa Estatal de Salud debe de ser reproyectado para continuar con la ampliación de la 

infraestructura hospitalaria y de prevención de enfermedades más allá de este sexenio, ante la creciente demanda 

de servicios médicos y el envejecimiento de la población, planteó ayer el diputado Fernando Martínez Cué al 

secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano.  

Asimismo, y con el apoyo de Rabindranath Salazar Solorio, presidente de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y 

Cuenta Pública, el priísta adelantó que el Congreso de Morelos está en la mejor disposición de apoyar 

presupuestalmente a la Secretaría de Salud y para respaldar las gestiones que sean necesarias ante el Fondo 

Nacional de Infraestructura. 

Lo anterior, debido a que el secretario de Salud confirmó que ante el crecimiento de las enfermedades crónico degenerativas –

como la diabetes– no será costeable ningún sistema de salud, si no se atiende la prevención. Además, destacó la saturación 

de los hospitales General José G. Parrés y del Niño Morelense, pues derechohabientes del ISSSTE e IMSS acuden a 

hospitales utilizan los Servicios de Salud del Estado. 

Víctor Manuel Caballero precisó que los Hospitales Parrés y del Niño Morelense están saturados porque la gente los prefiere, y 

estimó que actualmente cuatro de cada 10 personas que son atendidos en ambos nosocomios tienen algún tipo de seguridad 

social, pero no se les puede negar el servicio. 

Indicó que la estrategia estatal ha sido la desconcentración de ambos hospitales, mediante la ampliación y fortalecimiento de 

los nosocomios y unidades médicas regionales y de los municipios; sin embargo, la gente continúa acudiendo al General y el 

del Niño Morelense. Puso como ejemplo que el Hospital de Temixco funciona al 50 por ciento, mientras que en Jonacatepec y 

Puente de Ixtla la problemática es con el personal, que no quiere laborar tan lejos y prefiere Cuernavaca. 

El secretario de Salud indicó que si la estrategia de fortalecimiento y ampliación de los hospitales regionales y clínicas 

municipales y especializadas no funciona, forzosamente se tendrá que ir pensando en la construcción de un nuevo Hospital 

General en Cuernavaca o zona conurbada, pero confió en que el nuevo Hospital del Niño Morelense, que se edifica en 

Emiliano Zapata y dos hospitales más permitirán resolver esta problemática. 

Asimismo, el funcionario indicó que hace 10 años la desnutrición infantil representaba un problema que afectaba al 11 por 

ciento de la población; hoy afecta al seis por ciento, pero paradójicamente la problemática de salud es ahora la obesidad. Tres 

de cada 10 niños morelenses son obesos y a nivel nacional este mal afecta al 67 por ciento de la población infantil.
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